
令和６年 9 月１９日定例教授会議事抄録 

 

出 席 者    

中島所長    

青山、秋葉、板倉、小寺、佐藤、菅、塚本、名和、馬場、桝屋、松田、真鍋、森本の

各教授   

上原、額定其労、小川、藏本、佐橋、田中、柳、渡邊、ベグの各准教授  

海外渡航者 

園田、古井の各教授 

欠 席 者  

なし 

 

議事に先立ち、着任教員（Vogelsang 特任教授、Veg 准教授）の紹介があった。 

 

議 事  ７月１８日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  

  

通知事項 

 １．教員等の公募について なし 

 ２．各種研究助成等の募集について なし 

 

報告事項 

 ３．所長報告 

中島所長より報告があった。 

１）UTokyo Compass 推進会議（７月２３日）        【資料 P４】 

２）科所長会議（７月２３日）             【資料 P５～６】 

３）UTokyo Compass 推進会議（９月１０日）        【資料 P７】 

４）科所長会議（９月１０日）            【資料 P８～１５】 

５）予算委員会（９月１０日）           【資料 P１６～１７】 

６）教育研究評議会（９月１７日）         【資料Ｐ１８～１９】 

７）教員の海外渡航（報告） 4 件            【資料Ｐ２０】 

８）委員、非常勤講師等の応嘱について  9 件   【資料Ｐ２１～２３】 

９）寄附金の受け入れについて  なし 

10）外部資金の受け入れについて 1 件          【資料Ｐ２４】 

11）その他 

・CoD 構想部会                【資料Ｐ２５～３０】 

 森本副所長より、資料に基づき説明があった。 



４．各委員会報告 

１）インフラ委員会【資料Ｐ３１～４０】 

菅委員長より、研究室の現状について、工事予定について報告があった。 

２）財務委員会【資料Ｐ４１～４２】 

桝屋委員長より、令和６年度予算執行状況及び預託金について報告があった。 

  ３）情報・広報委員会【資料Ｐ４３～４４】 

  秋葉委員長より、第 22回東洋文化研究所公開講座について説明があり、学生の参

加を促進するよう依頼があった。続いて、藏本委員長代理より、ヘルプデスク定

例会の報告として、教授会資料をGoogleドライブで試行運用することについて報

告があった。 

４）研究企画委員会【資料Ｐ４５～４７】 

塚本委員長より RA の委嘱について説明があり、田中准教授並びに柳准教授から

補足説明があり、2 名の委嘱が了承された。 

５）図書委員会【資料Ｐ４８～５５】 

小寺委員長より、7 月 18 日開催の図書行政商議会、7 月 22 日開催のアジア研究

図書館運営委員会、7 月 31 日開催のアジア研究図書館分館分室検討連絡会議、漢

籍整理長期研修、令和６年度アジア研究図書館自動書庫への図書移管、令和６年

度人文社会系製本雑誌の総合図書館自動書庫への移管、書庫２階の配架変更につ

いて報告があった。 

６）東洋学研究情報センター委員会 

特になし 

７）ＧＡＳ委員会 

佐藤委員長代理より、来年度のＪＦ-ＧＪＳフェローシップ・プログラムの募集開

始について報告があった。 

８）ＥＡＡ委員会 

特になし 

９）情報セキュリティ委員会 

特になし 

10）評価委員会 

森本委員長より、９月３０日に外部評価を実施する旨報告があった。 

11）環境安全管理室 

  森本室長より、火災リスクアセスメントの実施、令和６年度防災訓練の実施につ

いて報告があった。 

  12）アジア研究叢書刊行委員会 

松田委員長より、オープンアクセスの書籍について、新たに刊行された旨報告が

あった。 



13）その他 

レクリエーション委員会について、渡邊委員長より、例年どおり 11 月教授会の

終了後に創立記念パーティを開催する旨報告があった。 

 

５．その他【資料Ｐ５６～６０】 

・三所合同研究倫理研修が来年 1 月 6 日に実施されることについて、森本副所長よ

り報告があった。 

・令和６年度有形固定資産の実査について、荻野事務長より概要及び実査の結果、

不適切な事案がなかったことについて報告があった。 

 

審議事項 

 ６．教員の海外渡航について なし 

７．訪問研究員の受け入れについて【資料Ｐ６１～６２】 

受け入れ教員より説明があり、承認された。 

８．所内委員会について【資料 P６３】 

  9 月の人事異動による委員の交代について中島所長より説明があり、承認された。 

９．チリ・カトリック大学全学協定の更新について【資料Ｐ６４～６８】 

  塚本研究企画委員長より説明があり、承認された。 

10．研究計画・班研究メンバーの追加について【資料Ｐ６９】【回覧資料】 

  桝屋教授より説明があり、メンバー追加について承認された。 

11．東京大学アジア研究図書館規則の改正について【資料Ｐ７０～７１】 

  小寺図書委員長より図書館規則の改正について説明があり承認された。なお、今後

の課題として、東文研図書室の組織規則の制定を検討することとした。 

12．「アジア研究図書館デジタルコレクション」で「ダイバー・コレクション」を公開

することについて【資料Ｐ７２～７４】 

  森本教授より説明があり承認された。 

13．令和６年度若手研究者育成支援制度（東京大学卓越研究員（公募型））に係る部局 

審査について【資料Ｐ７５～７９】 

中島所長より、制度及び審査方法について説明があり、採用を希望する候補者が 

いる場合は総務担当まで問合せするよう発言があった。 

14．東洋文化研究所の組織の再編について【資料Ｐ８０～８２】 

  中島所長より説明があり、次回教授会でさらに検討することとした。 

15．教員人事について なし 

16．その他 なし 


